

Article Le Télégramme 3 décembre 18

La loterie des petits canards en plastique sur l'Elorn n'a pas seulement ravi les participants à cette belle journée du 10 juin. Six mois après, l'opération menée par la Rotary offre un équipement sensoriel spécifique à l'association Lud'autisme.

Le Rotary contribue de longue date aux progrès dans le domaine de la santé : éradication de la polio dans le monde, recherche sur le cancer, les maladies du cerveau... Associé à ces opérations internationales, le Rotary-club de Landerneau est également maître d'œuvre d'une action autonome, à l'échelle locale : « Depuis trois ans, nous aidons les associations intervenant dans le domaine de l'autisme », a rappelé Alain Coat, ce lundi matin, au local de Lud'autisme, autour du dernier objet illustrant son implication positive : un chariot « Snoezelen » (*).

5 200 canards, 2 600 tours de piste

Pour réunir la somme de 5 500 € nécessaire à l'achat du chariot, le club philanthropique landerneau a largement puisé dans le succès de la course-loterie de petits canards, sur l'Elorn, le 10 juin dernier : « 5 200 canards mis à l'eau », se réjouit toujours Alain Coat. Et ce n'était pas tout. Les tours de pistes au parc urbain bouclés par des coureurs contre versement de 10 centimes par tour par l'entreprise Perramant, ont permis d'abonder la recette de 260 €.

À LIRE SUR LE SUJET [Rotary. Une marée jaune pour sensibiliser à l'autisme](#)

Kayaks adaptés en 2019

Conséquence logique de ce succès, « il y aura une troisième édition, le 30 juin 2019, toujours avec course de canards sur l'Elorn (6 000 en jeu), tours de piste aux Jardins de la Palud et village d'associations ayant trait avec le monde de la solidarité et du handicap », annonce le président du Rotary-club landerneau. Cette fois-ci, les bénéficiaires aideront le programme « Cap à l'ouest » mené, entre autres, par le club des Alligators, dont le but est d'embarquer des personnes à mobilité réduite à bord de kayaks adaptés.

Les amarres ne sont pas pour autant larguées avec Lud'autisme : « Nous allons aider l'association à la mise en place d'un nouveau système de gestion de leurs prêts (1 500 €). Elle ne dispose que d'un seul ordinateur ».

(*) un condensé de stimulateurs sensoriels (visuel, auditif, tactile) qui favorise l'apaisement et l'attention au Monde. Plus d'informations sur letelegramme.fr

Retrouvez plus d'articles

[SocialSolidaritéLud'autismeSnoezelenAutismeAutistesRotary](#)

EN COMPLÉMENT

Chariot Snoezelen. « Il y a une liste d'attente pour son prêt »

« Il s'agit d'un outil de stimulation de l'attention (des enfants autistes). Il apporte le bien-être sensoriel et psychique qui favorisera la détente, la disponibilité à l'autre. Un espace cocon lorsque l'agressivité, la violence se manifestent », précise Carine Gloanec, présidente de Lud'autisme.

Liste d'attente

Assemblage sur deux armoires mobiles indépendantes de systèmes de diffusions lumineuses, musicales, colorées, d'un aquarium garni de drôles de représentations d'animaux et plantes aquatiques, le chariot « Snoezelen » soulève l'engouement parmi les 80 familles adhérentes de l'association : « Il y a une liste d'attente pour son prêt », indique Carine Gloanec.

Créée en 2009, Lud'autisme a ouvert une matériathèque au sous-sol de la Maison pour tous, proposant l'emprunt de matériels et objets éducatifs à destination d'enfants autistes « ou affectés par toutes formes de difficultés d'apprentissage (troubles dys, de l'attention) ». Des pièces spécifiques, parfois produites à quelques unités, que toutes les familles n'ont pas les moyens d'acheter. D'autant moins si l'un des deux parents se résigne à arrêter de travailler pour s'occuper à 100 % de leur enfant, comme c'est souvent le cas.

Prêts, astuces et formations

L'association favorise également le lien entre adhérents (plus de 120). Les permanences réservées aux emprunts ou restitutions de matériel (*) donnent aussi l'occasion de soutien mutuel, d'échanges de conseils et astuces pour faire face aux situations récurrentes dans les familles : « Les professionnels (écoles, IME, Sessad...) qui viennent emprunter à Lud'autisme enrichissent ces discussions », apprécie la présidente. Des formations à l'attention de ces pros et des familles seront d'ailleurs de nouveau organisées par l'association en mars prochain. « Des sessions de proximité à prix abordable. Nous y tenons ».

(*) Permanences le 2e mardi de chaque mois, à 20 h, au sous-sol de la MPT. Adhésion annuelle : 10 €. Contact : ludautisme@gmail.com

CHEZ VOUS

Accédez à toute l'actualité
de votre commune